

je tres cuartos de cuartillo de un líquido por demás fétido. Se hizo el lavado cuidadosamente, pero la enferma sucumbió. La intervención fué tarde.

El segundo caso—mujer de 43 años, que lleva 15 años de padecer hemorragias.—Hace 10 años tuvo un absceso que se extendía hasta el ombligo. Para curarla de su enfermedad propuse la laparotomía, que una vez aceptada, practiqué hace un mes y dos días, haciendo la canalización. El resultado fué feliz y hoy el período es regular y fisiológico.

El tercer caso, es una mujer que lleva 8 años de padecimientos, habiendo sufrido, sin resultado ventajoso para su estado, la amputación del cuello del útero. Este órgano, agrandado, está hacia atrás, padeciendo la enferma alternativas de constipación y diarrea. Está imposibilitada de trabajar. El Dr. F. Chacón, que la examinó, opinó por la extirpación. Practiqué la laparotomía, encontré adherido el epiplón, lavé cuidadosamente, canalicé y suturé. El éxito, hasta ahora, es feliz, pues ha tenido sólo 37°4 de temperatura.

Por lo expuesto se ve, con toda claridad, que muchos de estos padecimientos son debidos, principalmente, al descuido y abandono de los pacientes, y también, en parte, al de los médicos. Y que si semejantes padecimientos son al principio difíciles de tratar, al fin se vuelven irremediables.

El Sr. PRESIDENTE manifestó que le constaba que el Sr. Lavista no había podido concurrir á la sesión.

Se leyeron los turnos de lectura y concluyó la sesión, á la que asistieron los Sres. Caréaga, Carmona y Valle, Chacón A., Egea, García, Gavino, Gayón, Hurtado, López, Lugo, Malanco, Orvañanos, R. Arellano N., Semeleder, Soriano y el infrascrito primer secretario.

LUIS E. RUIZ.

## SESION DEL 6 DE ABRIL DE 1892.

Presidencia del Dr. D. Manuel Carmona y Valle.

A las siete y diez minutos de la noche principió la sesión; y leída el acta de la anterior sin discusión fué aprobada en votación económica.

La Secretaría dió cuenta:

Con las publicaciones recibidas.—A la Biblioteca á disposición de los socios.

Con el primer semestre correspondiente al año pasado del periódico "La Prensa Médica," obsequio del Dr. Semeleder.—Dénse las gracias.

Con dos pequeños volúmenes, titulados: "Elementos de bacteriología y Electricidad médica."—Igual trámite.

Con una comunicación de la Sociedad Filoiátrica participando la elección de su Mesa directiva.—Contéstesele de enterado con satisfacción.

El DR. JOSÉ GAYÓN, socio titular de turno en esta sesión leyó un trabajo titulado: "Investigaciones experimentales sobre la inoculación del chancro simple."—El infrascrito declaró comprendido el trabajo en la fracción 1.<sup>a</sup> del art. 18 del Reglamento.

No habiendo quien deseara hacer uso de la palabra, relativamente al trabajo leído, se le concedió al socio correspondiente Dr. Samuel Morales Pereyra para hacer una comunicación, y leyó un pequeño trabajo titulado: "Exposición fundando la hoja clínica diaria."

El DR. GARCÍA expuso, que desde el año pasado había quedado nombrada una comisión, constituida por varios miembros de la Academia, entre los cuales están los Sres. Ruíz, R. Arellano N. y Parra, con el objeto de que propusiesen una clasificación médico-legal de los heridos. Que dicha comisión no ha presentado dictamen; y que en estos momentos sería oportuno, puesto que se están reformando los códigos, tanto el de Procedimientos civiles como el Penal. Que por lo tanto suplicaba al señor Presidente se sirviese acordar lo conducente en este sentido.

El PRESIDENTE acordó se pase nota á la comisión, suplicándole formule el dictamen relativo á la mayor brevedad.

El DR. GAVIÑO suplicó al señor Presidente, que si lo tiene á bien, se sirva excitar á los miembros de la Academia que tienen discusiones pendientes, concurren á las sesiones para dilucidar los puntos al debate; pues es obvio que de no discutir convenientemente estos asuntos, lo menos que puede resultar á nuestra Corporación es la sensible pérdida de tiempo.

El PRESIDENTE replicó, que aunque juzgaba que estos asuntos tienen carácter particular, relativo á cada socio que promueve el debate, y en tal concepto poco puede hacer el Presidente, acordaba se preguntase, mediante comunicación, á los Sres. Mejía y Lavista si deseaban continuar la discusión que con motivo de sus trabajos se ha emprendido.

Se anunciaron los turnos de lectura y concluyó la sesión, á la que asistieron los Sres. Carmona y Valle, Chacón A., Egea, García, Gaviño, Gayón, Hurtado, Lugo, Morales Pereyra, Olvera, Ortega Reyes, Sánchez, Semeleder, Vargas, Zárraga y el infrascrito primer secretario.

LUIS E. RUIZ.